

Compte-rendu du conseil d'école du 26 juin 2025

Présents : voir liste d'émargement

Excusés : Mr l'Inspecteur de l'Education Nationale, Mr le Maire, les directrices du périscolaire

Enseignantes : Mme Bony, Mme Peter, Mme Musslin, Mme Reymann, Mme Sutter,
Mme Isenschmid, Mme Zaegel.

Parents d'élèves : Mme Benoît, Mr Bellegarde, Mr Garitte, Mme Saint-Martin,
Mme Paulez, Mme Boulin

Début du conseil : 18h00

Le directeur souhaite la bienvenue aux membres du Conseil d'école et rappelle l'ordre du jour.

1) Lecture et approbation du PV du Conseil d'école de mars 2025.

Après lecture, le compte-rendu du dernier Conseil d'école en date du 06/03/25 est adopté à l'unanimité.

2) Projet d'école 2022-2027 : synthèse des actions de l'année.

Pour rappel, il est axé autour de 3 domaines.

Domaine 1 : Les apprentissages des élèves de la PS au CM2

Renforcer la cohérence de l'enseignement des fondamentaux (maths, français et allemand).

En français/en allemand : les actions autour de la lecture se poursuivront à la rentrée dans les 2 écoles (défis lecture, quart d'heure de lecture plaisir, lectures à voix haute par les élèves ou les parents, partenariat avec la médiathèque ...)

Les élèves de CM2 ont reçu une œuvre littéraire « l'Odysée d'Homère » de la part du Ministère de l'Education Nationale. Cette action du Ministère s'inscrit dans l'opération « un livre pour les vacances »

Une action commune (maternelle/élémentaire) autour du lexique sera engagée à la rentrée : en effet, nous avons constaté que de nombreux élèves manquent de vocabulaire. De plus, les nouveaux programmes 2025 nous incitent vivement de travailler autour de cette compétence. La réflexion est engagée avec l'équipe pédagogique, l'action sera ajustée à la rentrée et nous pourrons la présenter lors du prochain conseil d'école.

En mathématiques, les actions autour de la résolution de problèmes se poursuivront également dans les 2 écoles (résolution de problèmes au quotidien, participation à des concours, organisation de défis maths)

Domaine 2 : Des parcours identifiés et formalisés pour tous les élèves du Groupe Scolaire dans un climat scolaire serein.

Parcours d'éducation artistique et culturelle

Diverses sorties dans des lieux de culture ont été organisés pour les différentes classes. Ces sorties viennent alimenter le parcours de l'élève.

Projet d'une classe de découverte à Gérardmer (2 classes bilingues) du 08 au 10 octobre 2025

Objectifs pédagogiques :

- Enrichir le parcours culturel de l'élève (activités scientifiques et nature).
- Enrichir le parcours santé de l'élève par la pratique d'activités physiques et sportives.

Le coût du séjour s'élève à 251 euros par élève. Des actions seront menées pour faire baisser le coût.

Le directeur demande que les 5 élèves de CM1 bilingue répartis dans la classe de CM1-CM2 bilingue puissent participer à la classe de découverte.

Les membres du Conseil d'Ecole émettent un avis favorable.

Parcours d'éducation à la santé :

Visite de l'infirmière PMI pour les élèves de moyenne section fin mars/début avril. (audition, vue, développement du langage).

Le médecin scolaire a vu les élèves de Grande Section signalés par les enseignantes pour des troubles du langage oral.

Intervention en maternelle de la même infirmière PMI et d'une éducatrice spécialisée 0-6 ans autour du corps et du respect. Ces interventions seront étendues au 2^{ème} trimestre pour tous les MS et GS de l'école maternelle

Interventions de la Ligue contre le Cancer autour des dangers de l'exposition au soleil et du tabagisme dans 3 classes.

Interventions bénévoles d'une éducatrice du club de basketball de Sierentz dans 2 classes de CM1-CM2.

. Natation : Pour la prochaine rentrée, l'organisation sera la même que cette année. Les CE1, CE2 et CM1 iront au centre nautique de Village-Neuf avec les mêmes créneaux (les lundis et jeudis matins).

Le Directeur **lance un appel** à tous les parents bénévoles souhaitant accompagner les classes lors des séances de natation. Cette année, la réunion d'organisation se fera après les vacances de la Toussaint, car les séances débiteront au mois de décembre.

Les dates de formation à l'agrément de la natation sont les suivantes :

Piscine d'Ottmarsheim: dans l'attente d'une date de formation

Piscine de Village Neuf: vendredi 5 septembre de 8h30 à 16h (horaires à confirmer).

Tout parent intéressé est prié de se signaler auprès du Directeur d'école.

Parcours citoyen :

3 classes ont participé à la commémoration du 8 mai organisée par la commune.

Une course solidaire, organisée par la commune, aura lieu le 14 septembre. L'Adjointe au Maire accueille toutes les initiatives des 2 écoles. L'école maternelle s'est engagée dans la production d'œuvres collectives.

L'Adjointe au Maire remercie également toutes les enseignantes et tous les parents qui ont participé à la Journée Citoyenne du mois de mai.

Elle informe que le Conseil Municipal des Jeunes sera renouvelé cette année. Les votes auront lieu au mois de novembre.

Domaine 3 : Œuvrer ENSEMBLE pour la réussite de TOUS les élèves et améliorer les transitions entre cycles et établissements.

Bilan annuel du dispositif ULIS :

10 élèves (sur 12) du dispositif ont bénéficié d'inclusions dans les classes « ordinaires » tout au long de l'année. Les coordinatrices remercient l'ensemble de l'équipe pédagogique de l'école élémentaire pour l'accueil des élèves.

Aide aux élèves en difficultés :

3 stages de réussite vont pouvoir être organisés fin août pour les élèves à besoins. Les autorisations seront transmises aux familles (1 stage pour les futurs CE1, 1 stage pour les futurs CE2 et 1 dernier pour les futurs CM2) Les stages seront encadrés par 3 enseignantes de l'école J. Schmidt.

Coopération école-famille

Nous tenons à remercier les parents qui se sont engagés pour l'organisation des fêtes scolaires. Leur aide est précieuse et nécessaire pour que la kermesse de la maternelle et que la fête de l'élémentaire puissent être organisées.

3) Travaux et budget.

a) Travaux

A l'école élémentaire.

- Remplacement de 2 TBI (Tableau Blanc Interactif) devenus obsolètes par 2 écrans numériques au mois de juillet. L'Adjointe au maire informe le conseil d'école que 2 TBI seront remplacés chaque année scolaire.

Divers travaux d'entretiens et de réparations sont programmés pendant l'été pour les 2 écoles.

b) Budget

A l'école maternelle : les souhaits en matériel pédagogique formulés au mois de mars 2025 ont été acceptés par la Mairie.

A l'école élémentaire : les souhaits ont également été acceptés.

Mardi 1er juillet, tous les élèves de CM2 (62 en tout) ont reçu un dictionnaire offert par la Mairie pour marquer l'entrée en 6^{ème}. L'adjointe au Maire et le conseil municipal souhaitent offrir un cadeau différent l'année prochaine. Toutes les idées des enseignantes sont les bienvenues.

Le directeur remercie la municipalité pour les nombreux soutiens financiers, qui ont permis de mener à bien de beaux projets (classes de découverte, éducateur sportif par exemple).

4) Sécurité

Des exercices d'évacuation incendie ont été réalisés en maternelle et en élémentaire.

Tous ont respecté les consignes, les systèmes d'alarme fonctionnent.

Demandes parents lors du conseil d'école du 2ème trimestre : amélioration de l'éclairage du passage piéton de la Rue Rogg Haas devant l'école élémentaire (au moins durant les mois les plus sombres).
L'Adjointe au maire informe les parents que l'éclairage a été changé.

Souhait de l'équipe pédagogique : matérialisation d'un passage piéton pour accéder à la Sandgrube.
L'Adjoint au maire informe le conseil d'école que le passage piéton sera mis en place prochainement.

Les parents d'élèves remercient la municipalité pour la pose du panneau lumineux à la sortie du parking de l'école élémentaire.

Un rappel sera transmis aux parents par le directeur à la rentrée pour ne pas occuper les places réservées sur le parking de l'école élémentaire (2 places pmr et accès pompiers)

5) Coopérative scolaire USEP et Association des Parents d'Elèves.

Le Conseil d'école adopte à l'unanimité la demande de participation à la coopérative qui est fixée à 27€ pour l'école maternelle et à **25€ pour l'école élémentaire.**

Le bilan financier de la kermesse maternelle : 2600 euros de bénéfices.

Toute l'équipe pédagogique remercie chaleureusement les parents qui se sont impliqués pour l'organisation.

Association des parents d'élèves :

De nombreuses actions réalisées durant l'année scolaire : vente de bonbons Halloween, marché Noël, vente de Bredalas, vente de crêpes à Carnaval, vente de fleurs ainsi que l'aide aux 2 fêtes de fin d'année des écoles.

L'association versera au mois de Septembre, une somme identique par élève. Le montant exact sera communiqué lors du conseil d'école du 1^{er} trimestre.

6) Rentrée 2025. : pas d'ouverture de classe, ni de fermeture.

La configuration des classes à la prochaine rentrée sera la suivante **SOUS RESERVE DE MODIFICATIONS OU D'AJUSTEMENTS** :

En maternelle : 47 petits sont inscrits pour la rentrée (7 classes : 4 classes monolingues et 3 classes bilingues)

- 1 classes de moyens - grands bilingues à 21 élèves : Mme Kaflowski (allemand) et Mme Brutschy
- 1 classe de grands bilingues à 24 élèves : Mmes Kaflowski et Flohr
- 1 classe de moyens bilingues à 22 élèves : Mmes Musslin et Peter.
- 1 classe de petits à 21 élèves : Mme Mauvais
- 1 classe de petits à 21 élèves : Mme Chitsabesan
- 1 classe de moyens monolingues à 25 élèves : Mme Foeller
- 1 classe de petits/grands monolingues à 24 élèves : Mme Bohn

Organisation du service des Atsems :

Le dispositif du « roulement » restera en vigueur. Comme cette année scolaire, elle se fera tous les trimestres.

La rentrée du lundi 1^{er} septembre sera organisée de manière échelonnée : le matin uniquement pour les PS à partir de 8h00, l'après-midi uniquement pour les MS et GS à 13h15

En élémentaire : (13 classes : 6 classes monolingues, 6 classes bilingues et 1 dispositif ULIS)

- 1 classe de CP bilingue à 24 élèves : Mme Sutter (allemand et français)
- 1 classe de CP-CE1 bilingue à 23 élèves : Mme Moog (allemand) et Mme Barillon (en français)
- 1 classe de CE1-CE2 bilingue à 24 élèves : Mme Moog (allemand) et Mme Barillon (en français)
- 1 classe de CE2 bilingue à 25 élèves : Mme Ackermann (français) et 1 enseignant à nommer
- 1 classe de CM1 bilingue à 24 élèves : Mme Eberlin (allemand) et 1 enseignant à nommer
- 1 classe de CM1-CM2 bilingue à 24 élèves : Mme Eberlin (allemand) et Mme Mas (français)

- 1 dispositif ULIS à 12 élèves : Mme Cabantous

- 1 classe de CP monolingue à 23 élèves : Mme Beka
- 1 classe de CE1 monolingue à 22 élèves : Mme Toussaint
- 1 classe de CE2 monolingue à 28 élèves : Mme Girot
- 1 classe de CE2-CM1 monolingue à 26 élèves : Mme Heitz
- 1 classe de CM1-CM2 monolingue à 27 élèves : Mme Bruetschy
- 1 classe de CM2 monolingue à 29 élèves : Mme Isenschmid
-

La rentrée aura lieu lundi 1^{er} septembre à 8h dans la cour de l'école.

Les parents d'élèves demandent s'il est possible de regrouper tous les CM1 bilingues dans la même classe et ainsi éviter le double niveau CM1-CM2. Le directeur informe les parents qu'il est défavorable à augmenter le nombre d'élèves dans la classe de CM1 bilingue pour ne laisser que 19 CM2 au final.

Le directeur rappelle aux parents d'élèves que la répartition relève de son autorité.

Le Directeur remercie les parents d'élèves élus pour leur investissement qui quittent le groupe scolaire :
Mme Benoit pour la liste Eltern Alsace.

Mmes Wuillaume, Bony, Dischgand, Zaegel, Niglis ne feront plus partie de l'équipe à la rentrée.

Le Directeur les remercie pour leur travail et leur engagement auprès des élèves et leur souhaite de continuer à s'épanouir dans leur métier d'enseignant.

Mme Mas fera partie de l'équipe pédagogique de l'école élémentaire. Ses classes ne sont pas encore stabilisées.

Pour clore le Conseil d'école, le Directeur invite l'assemblée à partager un verre de l'amitié.

Fin du conseil : 19h15

Les secrétaires de séance :
Mme Barillon Juliette
Mme Flohr Christelle

Le Directeur :
Mr Stéphane TRAUTMANN